

Lunes 07 de diciembre 2015

El Financiero El Bajío registra su mayor crecimiento económico en más de una década

THAMARA MARTINEZ Los estados del Bajío registraron un fuerte repunte en su actividad económica durante 2014 y su Producto Interno Bruto (PIB) se aceleró a su mayor ritmo en más de una década, además de que lideraron la expansión en el país. Con un crecimiento de 11.3 por ciento, la economía de Aguascalientes fue la que reportó el mayor dinamismo, que avanzó desde un 4.2 por ciento en 2013. Este fue su mayor cifra en 14 años, desde el 2001, de acuerdo con los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En tanto, la economía de Querétaro registró su mayor crecimiento desde 1998, con un 7.8 por ciento. En el caso de Guanajuato fue su mayor expansión desde el 2006, al presentar un 6.6 por ciento. La vocación manufacturera de estas entidades, principalmente vinculada al sector automotriz y al mercado externo, explican el fuerte dinamismo en la actividad productiva. P.C. INEGI, entidades federativas, crecimiento económico

DF, con 66% del PIB per cápita más bajo de EU **Daniel Villegas** El Distrito Federal alcanzó 22 mil 822 dólares de Producto Interno Bruto por habitante (PIB per cápita) en 2014, lo que representa sólo dos terceras partes de los 34 mil 427 dólares por persona registrados por Mississippi, el estado con el nivel más bajo en este indicador de Estados Unidos. El estado con mayor producto entre habitante en México es Campeche, con 58 mil 155 dólares, aunque la cifra tiene como sesgo importante la producción petrolera. Con dicho monto la entidad se ubicaría como la cuarta más rica de Estados Unidos, donde el mayor PIB per cápita lo tiene el Distrito de Columbia, con 69 mil 828 dólares. El Distrito Federal es el segundo mejor estado en cuanto a PIB per cápita en México, seguido de Nuevo León, que tiene 17 mil 827 dólares, Tabasco con 16 mil 334, Coahuila y Querétaro con 13 mil 479 dólares. Las economías emergentes tienen un PIB por habitante de 10 mil 225 dólares, según cifras del Fondo Monetario Internacional, arriba de esta cantidad se encuentran 13 estados mexicanos. Contrastan las entidades de Chiapas y Oaxaca, que tienen el producto por habitante más bajo del país, con 4 mil 220 y 4 mil 951 dólares, respectivamente. El promedio nacional fue de 10 mil 239 dólares, lo que ubica al país justo en el promedio del PIB per cápita que tienen las economías emergentes, pero se encuentra por debajo del promedio logrado por las economías latinoamericanas y del caribe, pues tienen 15 mil 551 dólares por cada habitante. P.C. Estados Unidos, ingreso per cápita, entidades federativas Emitirán 20 mil mdp en bonos educativos entre 2015 y 2016

DAINZÚ PATIÑO En lo que resta de este año y en 2016, se prevé la colocación de 20 mil millones de pesos en Certificados de Infraestructura Escolar Nacional (CIEN), conocidos como bonos educativos, informó Fernando Aportela, subsecretario de Hacienda y Crédito Público. Los 20 mil millones de pesos estimados contemplan los 8 mil 581 millones de pesos que se obtuvieron por la primera emisión en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) el jueves pasado. El monto total que contempla el programa es de 50 mil millones de pesos. Para 2017 se espera obtener 15 mil millones de pesos y el mismo monto para 2018, refirió Aportela. P.C. sector educativo, inversión, infraestructura, CIEN, Certificados de Infraestructura Escolar Nacional

Precios de la gasolina en EU cayeron a mínimos de 10 meses

Bloomberg El precio promedio de la gasolina regular en las estaciones de servicio en los Estados Unidos disminuyó a su menor nivel en más de 10 meses conforme el petróleo crudo se redujo, de acuerdo con el sondeo de la empresa Lundberg. El combustible de motor se deslizó 3.59 centavos de dólar en las dos semanas que finalizaron el 4 de diciembre, a 2.1024 dólares por cada galón de gasolina, el más bajo desde el 23 de enero. El sondeo está basado en información obtenida en cerca de dos mil 500 estaciones de llenado por la compañía Camarillo, con base en California. El petróleo crudo West Texas Intermediate (WTI), el indicador de referencia en Estados Unidos, concluyó en 39.94 dólares el barril en el New York Mercantile Exchange el 2 de diciembre, registrando el menor asentamiento desde agosto. P.C. sector energético, gasolina, petróleo, precios

Por déficit de 227 mil mdp, buscan regular pensiones en universidades

MARIANA LEON La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) irá por la regulación a las pensiones de los extrabajadores en las universidades públicas estatales. Este año, tanto la Auditoría Superior de la Federación (ASF) como la calificadora Moody's señalaron como "insostenible" la situación que se vive en estos planteles. De acuerdo con la ASF, las universidades públicas estatales tienen un déficit de 227 mil millones de pesos provocados por el pago a personal jubilado, sobre todo de exrectores y directores. Según la calificadora Moody's -que presentó el diagnóstico a principios del mes de noviembre pasado- los pasivos por pensiones no fondeados, es decir, que generan deudas a las universidades, pueden llegar a representar el 536 por ciento del total de sus ingresos. En entrevista con El Financiero, Jaime Valls Esponda, secretario general ejecutivo de la ANUIES, explicó que esta es una "problemática insostenible" y que se debe revisar los casos de las instituciones de educación superior de manera integral. P.C. ANUIES, pensiones, seguridad social

Acelera importación de autos asiáticos y sudamericanos

AXEL SÁNCHEZ La importación de autos originarios de países asiáticos y sudamericanos aceleró 30 por ciento en los primeros 10 meses del año, de acuerdo con datos de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). De enero a octubre de 2015, del continente asiático ingresaron a México 271 mil 34 automóviles, un incremento de 29.5 por ciento, respecto a lo registrado en igual periodo del año pasado. Además, el crecimiento que había presentado en 2012 y 2013 era a tasas promedio de 15 por ciento. Mientras que de las naciones que conforman el Mercosur se importaron 79 mil 682 unidades, un aumento de 30.5 por ciento, respecto a los primeros 10 meses del 2014. En contraste, en 2014 cayeron 6 por ciento. Este incremento en la entrada de ambas naciones se debe principalmente a la expansión de marcas asiáticas como KIA, Mazda y Hyundai, las cuales están trayendo más modelos de sus países de origen para vender en el país. P.C. industria automotriz

Reforma Ve ANUIES falta de recursos en pensiones (Reforma 07/12/15)

Sonia del Valle Cd. de México (07 diciembre 2015).- La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) aseguró que se requiere contar con un fondo de recursos adicionales para resolver la crisis de los sistemas de pensiones. El secretario general de la ANUIES, Jaime Valls Esponda, aseguró que la fragilidad de los regímenes de pensiones no es exclusiva de las Universidades Públicas estatales (UPES) sino de la mayoría de los sistemas, derivado de un cambio drástico demográfico y la falta de previsión financiera. P.C. ANUIES, pensiones,

seguridad social Imponen a EU 228 mdd por carne mexicana

Por Reuters y AP Cd. de México México (07 diciembre 2015).- La Organización Mundial de Comercio (OMC) determinó que México y Canadá tienen derecho a imponer sanciones comerciales sobre Estados Unidos por un monto de alrededor de mil millones de dólares al año, por una disputa sobre el etiquetado de la carne. En el caso de México, el organismo mundial determinó que el País puede imponer sanciones por hasta 228 millones de dólares, cifra menor a los 780 millones que México buscaba. La OMC determinó que Canadá tiene derecho a imponer aranceles por 780 millones de dólares, contra los 3 mil 68 millones de dólares canadienses. El tema de desacuerdo son etiquetados que Estados Unidos colocaba en los paquetes de bistec y de otros cortes de carne, y en que se especificaba su lugar de origen, crianza y matanza. P.C. OMC, Estados Unidos, ganadería, carne, comercio internacional Cae 5.9% exportación de autos

Por Ulises Díaz Toluca México (07 diciembre 2015).- Las ventas al exterior de automóviles mexicanos cayeron 5.9 por ciento en noviembre de 2015 respecto al mismo mes del año pasado, debido a una baja en los mercados de Brasil y China, según la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Esta es la tercera caída mensual consecutiva en exportaciones, luego de la baja de 1.7 por ciento en septiembre y de 4.7 por ciento en octubre. En total, durante este mes, el País vendió 223 mil 797 unidades, unas 14 mil 126 menos que el mismo periodo del año pasado. Eduardo Solís, presidente de la AMIA, indicó que esta cifra coincide exactamente porque a China se vendieron 7 mil 570 vehículos menos y a Brasil otros 7 mil 263 restantes. P.C. industria automotriz, exportaciones Cae crudo en torno a mínimos del año

Por Reuters Londres Inglaterra (07 diciembre 2015).- Los precios del petróleo se negociaban hoy cerca a mínimos en el 2015, luego de que una reunión de la OPEP culminó sin una referencia al techo máximo de producción petrolera y a medida que la firmeza del dólar hacía más costoso mantener las posiciones de crudo. La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) culminó el viernes una reunión para discutir sobre su política de producción sin acordar una disminución en el bombeo. Por primera vez en décadas, los ministros del Petróleo de la OPEP evitaron hacer cualquier referencia al techo de producción del grupo, destacando el desacuerdo entre los miembros sobre cómo se adaptarán al bombeo de crudo de Irán una vez que sean levantadas las sanciones de Occidente. El petróleo Brent cedía 30 centavos, a 42.70 dólares por barril, a cerca de mínimos en el 2015 de 42.23 dólares. El petróleo en Estados Unidos retrocedía 56 centavos, a 39.41 dólares por barril. El índice dólar subía frente a una canasta de monedas. P.C. OPEP, sector energético, petróleo, precios Abre TPP mercados a fármacos mexicanos

Por Norma Zúñiga Cd. de México México (07 diciembre 2015).- Con el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, por sus siglas en inglés) la industria farmacéutica ve una puerta abierta para llegar a otros países. "El TPP ofrece una puerta para empresas, como Boehringer en México, en donde tendremos la oportunidad de demostrar la calidad de los productos fabricados aquí para el bien del exterior, pero también entendemos que vendrán productos a hacernos más competitivos", aseguró Miguel Salazar Hernández, presidente y director de Boehringer Ingelheim en México y Centroamérica. Sandra Sánchez, directora general de Probiomed, coincidió en que este acuerdo beneficiará tanto a los laboratorios de patente como a los de genéricos o biocomparables. P.C. TPP, acuerdos comerciales, industria farmacéutica Destaca México en turismo de salud

Por Luis Méndez Madrid España (07 diciembre 2015).- El turismo de compras y el de salud están registrando un notable crecimiento, y en ambos sectores México se encuentra muy bien posicionado, sobre todo por su cercanía con Estados Unidos, lo que le permite captar un número elevado de visitantes. La atención médica que brinda México a los turistas para casos de ortopedia, cardiología o tratamientos dentales es de gran calidad y a un precio muy atractivo en comparación con países como Estados Unidos o Canadá, donde estos servicios son mucho más costosos. "Por su ubicación geográfica México tiene un enorme potencial para seguir desarrollando el turismo de salud del que ya es una referencia a nivel mundial y también es un destino muy competitivo en turismo de compras por la calidad y variedad de su oferta", señala a REFORMA Ana Larrañaga, directora de la Feria Internacional de Turismo (Fitur), que se realiza en Madrid del 20 al 24 de enero de 2016. El turismo de compras siempre se ha practicado, hasta el punto de que el souvenir ha llegado a convertirse en una prueba irrefutable del paso del viajero por el destino, pero el travel retail está dando ahora un paso cuantitativo y cualitativo importante según la responsable de Fitur. "Ya no se trata de adquirir un recuerdo, sino de aprovechar esa manufactura o las ofertas más competitivas del destino al que se va para llegar con la maleta vacía y salir con la maleta llena de todo. "Es un atractivo porque a veces las posibilidades de compra en un destino son un motor decisivo para que el turista opte por el mismo", agrega. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. turismo, sector salud El Economista

Banxico vende 51 mdd en subasta de dólares REUTERS El Banco de México (Banxico) vendió el lunes 51 millones de dólares, de un total de 200 millones ofrecidos, en una subasta con precio mínimo, a un tipo de cambio ponderado de 16.8426 pesos por billete verde, debido a una depreciación del peso. Esta es la primera vez que se activa el mecanismo desde que hace más de dos semanas la Comisión de Cambios de México modificó los términos de sus subastas de dólares para proveer de liquidez al mercado cambiario. Mac P.C. Banco de México, finanzas públicas Afores registran plusvalías por 11,371 mdp en noviembre ELIZABETH ALBARRÁN Pese a la volatilidad en los mercados financieros, al cierre de noviembre, las administradoras de fondos de ahorro para el retiro (Afores)

presentaron plusvalías por 11,371 millones de pesos para registrar un total de dos billones 555,086 millones de pesos. De acuerdo con datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), en lo que va del año, las Afores han presentado siete periodos de plusvalías que suman un total de 222,328 millones de pesos. P.C. Consar, Afores, sistema financiero, Pensionisste Inflación, un lujo que México no puede darse NOTIMEX Agustín Carstens, gobernador del Banco de México (Banxico), afirmó que el país no puede darse el lujo de tener más inflación, con el pretexto "de que eso podría estimular la economía. Durante su intervención en la entrega del Premio Contacto Banxico, aseguró que la inflación es el impuesto más regresivo, y no se debe olvidar el peligro que representa y las consecuencias que provoca su incremento desmedido. "La inflación no es una mera curiosidad histórica, no

caigamos en la ingenuidad de pensar que eso podría estimular la creación de empleo, el incremento de los ingresos o de las utilidades de las empresas o que nos daría espacio para aumentar de golpe los salarios sin tomar en cuenta la productividad"; sostuvo. P.C. Banco de México, inflación, finanzas públicas La Jornada Precio del Brent cae a su nivel más bajo en casi siete años Por AFP Londres. La cotización del petróleo tocó este lunes su nivel más bajo desde marzo de 2009, en Londres y Nueva York, después de que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) dejara el viernes sin cambios su nivel actual de producción. El barril de Brent del mar del Norte para entrega en enero valía 41,81 dólares en el Intercontinental Exchange (ICE) de Londres, nivel inédito desde el 12 de marzo de 2009. También los precios del crudo abrieron en fuerte baja el lunes en Nueva York, también cerca de su menor nivel desde 2009. Durante la jornada el precio del barril de "light sweet crude" (WTI) para entrega en enero perdía 1.33 dólares a 38.64 dólares en el New York Mercantile Exchange (Nymex). P.C. sector energético, crudo Brent, precios Rechaza Canacero Ley de Transición Energética Por Juan Carlos Miranda México, DF. La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) rechazó los términos y condiciones en los que el Senado de la República aprobó la semana pasada la Ley de Transición Energética la cual dijo, pone en riesgo la competitividad de México y el bienestar de la sociedad. Mediante un desplegado publicado en algunos diarios de circulación nacional, la Canacero aseguró que una política que obligue México a consumir energías renovables, con las que además aún no se cuenta, y no ponga límite superior al valor de los Certificados Limpios, puede tener costos directos muy altos que pagarán no sólo la industria sino todos los mexicanos. Sostuvo que la nueva Ley, avalada el martes primero de diciembre en lo general aunque con algunas modificaciones por el Senado de la República y que deberá ser discutida nuevamente esta semana por la Cámara de Diputados, únicamente beneficiará a los generadores de energías limpias, dándoles retornos de inversión muy por arriba de lo requerido para incentivar estas inversiones y afectando al resto de la industria y consumidores. P.C. Canacero, Ley de Transición Energética, energías renovables, energías limpias Recursos de jubilaciones rebasaron 2.5 mdp en noviembre: Consar Por Víctor Cardoso México, DF. En noviembre pasado el saldo de los recursos acumulados para la jubilación de los trabajadores mexicanos rebasó los 2.5 billones de pesos, una cifra superior a 14 por ciento del producto interno bruto (PIB) del país, y con eso logró remontar tres minusvalías ocurridas por la inestabilidad de los mercados financieros internacionales. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) dio a conocer la actualización mensual de recursos y rendimientos del SAR al cierre de noviembre pasado, en donde se informa que el saldo total acumulado llegó a 2 billones 555 mil 85 millones de pesos, un avance que aunque mínimo, apenas 11 mil 371 millones equivalentes a 0.44 por ciento, mantuvo la acumulación positiva de ese dinero. Aún así, el organismo manifestó que "el rendimiento del sistema durante el periodo 1997-2015 (noviembre) fue de 12.08 por ciento nominal anual promedio y 5.99 por ciento real promedio";. Consar también mencionó que la cifra del saldo total de los recursos pensionarios ya descuenta los flujos de retiros correspondientes al mismo mes de noviembre y que ascendieron a 4 mil 317.98 millones de pesos. Este tipo de retiros corresponden particularmente a apoyos por desempleo, matrimonio y jubilaciones, entre otros. P.C. Consar, jubilación, seguridad social Cambio climático reducirá 11% crecimiento del sudeste asiático Por Dpa Manila. Las pérdidas por el impacto económico provocado por el cambio climático podría recortar hasta un 11 por ciento el crecimiento económico del sudeste asiático en el año 2100, informó hoy el Banco Asiático de Desarrollo (ADB). La nueva estimación aumentó casi 60 por ciento desde la anterior proyección realizada en 2009, cuando se afirmó que el crecimiento de la región podría llegar a verse reducido en un siete por ciento por el impacto del cambio climático, informó el banco con sede en Manila. "Los costes económicos de no recortar las emisiones de gases de efecto invernadero son mayores de lo que estimamos", declaró el director económico del ADB, Shanh Jin Wei, durante su intervención en la COP21 que se celebra en París. "A la vez, este nuevo estudio muestra que reducir las emisiones y estabilizar el clima producirá beneficios y evitará pérdidas para el sudeste asiático, algo que a largo plazo ayudará a subsanar los costes de la acción", declaró. P.C. cambio climático, efecto invernadero Dólar se vende en \$16.98 promedio en el AICM Por la Redacción México, DF. Este lunes en las casas cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el dólar estadounidense registra un precio promedio de 16.98 pesos a la venta y 16.10 pesos a la compra. La divisa se ofrece hasta en 17.00 pesos y se adquiere en un mínimo de 16.08 pesos, en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea del Distrito Federal. Mientras que el euro se cotiza hasta 18.89 y su precio más bajo a la compra es de 16.30 pesos. P.C. tipo de cambio Riesgo país de México cierra al alza con 224 puntos base Por Notimex México, D.F. El riesgo país de México cerró la semana al alza, al ubicarse este viernes en 224 puntos base, es decir, ocho unidades por arriba del nivel observado el 27 de noviembre de este año, tras dos semanas a la baja. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 4 de diciembre el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, reporta un incremento acumulado de 42 puntos base en lo que va del año. Por su parte, durante la semana pasada el riesgo país de Argentina y Brasil se elevó nueve y 26 unidades, respectivamente, al finalizar en 500 y 435 puntos base, en ese orden, agregó la dependencia federal en el Informe Semanal de su Vocería. El riesgo país es la diferencia existente entre el rendimiento de la deuda pública de un país emergente respecto del que ofrece la deuda pública estadounidense, considerada "libre"; de riesgos. El riesgo país de México cerró 2014 en 182 puntos base; su nivel mínimo histórico es de 71 puntos, obtenido el 1 de junio de 2007, y su nivel máximo es de 624 puntos base, registrado el 24 de octubre de 2008. P.C. SHCP, riesgo país El País Guindos abre la puerta a medidas para completar la reforma laboral CLAUDI PÉREZ Bruselas 7 DIC 2015 - 12:10 CST El Gobierno de Rajoy recoge el guante de Bruselas. La Comisión Europea viene alertando sobre las disfunciones del mercado laboral, y el informe que presentará esta semana reclama una vuelta a la reforma para reducir la segmentación entre contratos fijos y temporales. El ministro de Economía, Luis de Guindos, ha asegurado este lunes en Bruselas que la reforma laboral aprobada por el Gobierno "han tenido efectos muy positivos";, y ha subrayado que aun así "siempre se puede perfeccionar; siempre se pueden tomar medidas adicionales";. Guindos se alinea así con la Comisión Europea, y lanza una advertencia a los partidos que proponen revertir las reformas laborales, como el PSOE o Podemos:

“Ningún Gobierno racional [que salga de las urnas el 20-D] debería revertir las reformas aprobadas”. P.C. reforma laboral, crisis, deuda El petróleo se desploma y bate mínimos de más de seis años I. FARIZA 7 DIC 2015 - 12:44 CST El barril de crudo brent, el de referencia en Europa, se desplomó este lunes hasta los 40,7 dólares, su nivel mínimo en casi siete años. El petróleo responde de esta forma a las diferencias del cartel de la OPEP, evidenciadas en la reunión del pasado viernes en Viena, sobre la necesidad de reducir el nivel de oferta de sus 12 Estados miembros en 2016. Los países exportadores de crudo prolongan su particular vía crucis y los importadores siguen beneficiándose del viento de cola. El barril de crudo brent se dejó un 5,3% en la jornada y ya se deja la tercera parte de su valor en lo que va de año, presionado a la baja por la sobreoferta. No cotizaba por debajo de los 41 dólares desde febrero de 2009, en plena Gran Recesión. P.C. OPEP, petróleo, precios Los ganaderos se oponen al acuerdo entre EE UU y la UE VIDAL MATÉ Madrid 6 DIC 2015 - 17:49 CST La totalidad de los sectores ganaderos españoles rechazan frontalmente el Acuerdo Transatlántico para el Comercio y la Inversión, TTIP en sus siglas en inglés, que negocian Estados Unidos y la Unión Europea para formar la mayor área de libre comercio del mundo. Según los datos manejados por las organizaciones de todos los sectores productivos y los operadores de cereales, si EE UU no se adapta a las normas comunitarias en materia de sanidad, seguridad alimentaria o bienestar animal, los ganaderos españoles perderían, por cierre de explotaciones, unos 26.000 empleos y se destruirían más de 400.000 en el conjunto de la Unión Europea. Los ganaderos denuncian que el actual modelo europeo de producción impone a los ganaderos más exigencias que se traducen en unos mayores costes. P.C. TLC, ganadería, acuerdos comerciales, comercio Lo que aprendimos de la crisis CRISTINA GALINDO 5 DIC 2015 - 17:04 CST Hace siete años, el sistema financiero mundial parecía al borde del abismo. Durante 16 trimestres consecutivos, salvo por un leve respiro en 2010, la economía española estuvo en retroceso, el paro alcanzó niveles dramáticos (aún sigue ahí) y el agujero abierto por una gigantesca deuda privada —acumulada tras años de excesos— abrió otra brecha en las arcas públicas, que acabaron desangrándose. Se aprecian ahora signos de recuperación que, sin embargo, indican que podemos estar acercándonos al patrón tradicional de crecimiento previo a la Gran Recesión: el consumo privado tira de la economía, que crece cerca del 3% (casi el doble que la zona euro), y el aumento de las exportaciones no logra ya compensar el efecto que tiene el mayor gasto de los hogares en las importaciones. Además, el turismo sigue siendo clave y la construcción, motor tradicional de una economía que sigue necesitando más innovación, parece haberse estabilizado. P.C. crisis, recesión, desempleo, condiciones económicas